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一年ほど前に山王神社の行事について紹介し

ました。今年も10月の第4日曜日には氏神祭（秋

祭り）を開催し、神輿が村中を巡行し境内は模

擬店で賑わうはずでした。然しながら新型コロ

ナウィルスの第五波は何とか治まったものの第

六波の予断は許しません。残念ながら今年も神

輿巡行は断念しなければなりませんでした。

秋祭りは例大祭（氏神祭）と言って神社で一番

大事なお祭です。年に一回神様が村中を見て回ら

れる行事です。

（山王神社責任役員酒井 博司）

船坂を除く旧山口村の各地区の氏神様は下山口の公智神

社ですが、船坂は公智神社ではなく山王神社を氏神様とし

ています。ただ、神主さんは公智神社の兼務宮司ですので、

行事は公智神社とは重ならない日になっています。

来年こそは氏子の皆さんが一体となって秋祭りを賑々しく

お祝いしたいものです。氏子各位のご理解とご協力を賜りま

すよう宜しくお願い申し上げます。

～ 山王神社の秋祭り（氏神祭） ～

従ってまず神社に御座す（おわします）神様が神輿にお

移りになって氏子に担がれて村中を回られます。それで、

各隣保では隣保の氏子の皆様にお詣りしていただきます。

午前中に村中を一回りされた神様は午後には神社へ戻られ

て神殿に鎮座されます。



（船坂里山学校）

（編集委員 西口 かおり）

里山学校のイチョウ・紅葉が色づいています。

「暑い」から急に「寒い」となった１０月でした。１０月１０日に予定をしていたサツマイモ掘り

のイベントは緊急事態宣言の為、船坂地域限定として実施しました。まん延防止等重点措置や緊急事

態も解除され、何か出来そうですがなかなか許可がおりません！

１１月１４日開催の船坂マルシェは、参加者限定で行われました。里山学校のイベントとして１２

月５日（日）こんにゃくづくり体験を募集しています。皆さんの参加をお待ちしています。

１０月は西宮めぐりが多く、学校は賑やかでした。学校に子供の声がするのがいいなと思うのは私

だけかな？ 近隣の皆様には、バスの出入りや子供たちのにぎやかな声でご迷惑をおかけしますが、

年内はあと３校ですので宜しくお願いします。

◎ 太陽の下でわくわくサツマイモ掘り◎

☆ 船坂里山学校からのお知らせ ☆

良く晴れた10月10日(日)の午前に、船坂里山学校の

畑でサツマイモ掘りイベントが行われました。緊急事

態宣言が解除された直後だったため、地元の方のみで

したが、子ども4名を含めた15名程が参加され、スタッ

フの方も含めて非常ににぎやかな様子でした(^^)。

ひと畝に一列になって、それぞれ目の前に埋まって

いる芋を掘っていきます。難しい場合はスタッフの方

にクワやスコップで掘っていただいたり、事前に掘っ

たものから補てんがあったりもしました。

みなさん真剣に掘られていたので、ものの15分くらいで終了！大き

さはさまざまで、すごく長いものも発掘されました☆ 芋のツルを

切って貰っている方もいました。

今回掘ったものは「べにはるか」というねっとり系のお

芋だそうで、最後には干し芋の作り方を教わりました♪

帰りは袋いっぱいのお芋が少し重たそうでしたが、みな

さん笑顔で解散になりました♪

何の料理を作るのかお伺いしてみると、天ぷらや焼いて

食べるなど、これからのご飯が楽しみになりますね(^^) 



今は妻と愛犬２匹との４人？暮らしで、妻も船坂ターフ会（ゴルフ）への参加で地域の方々との交

流が増えましたし、犬も庭で機嫌よく走ったりします。船坂は空気がきれいで風が気持ちよく、夜は

星が大きく見えるし、人も良い方ばかりでいいことばかりです。家の中に猿が入ってきてバナナを盗

られたり、収穫予定のイチゴが全て食べられた時は本当に驚きましたが…（笑）。

（インタビュアー：中西 学）

今回は船坂川向こうで庭のドッグランが目を引く御宅

の善見育弘（ヨシミヤスヒロ）さんから話をお聞きしま

した。初対面にも関わらずたくさんお話しいただいて感

謝しきりでございます<(_ _)>

たが、その頃からゴルフを始め、帰省した時は西宮高原ゴルフ倶楽部を訪れていました。そこで多くの

船坂在住スタッフの方々と交流が始まりました。４０年ほど前の話ですが下田にお住いの宮里清さんの

バイクの後ろに乗って、ゴルフ場内の山にマツタケ狩りに連れて行ってもらったこともあります（笑）

―今も仕事をされているのですか？

善）自営の不動産業なので、６６歳の今でも現役で働いています。船坂でいえば平成２８年に、すじ

かま近くにある鯉塚橋の南側、県道と船坂川との間に県の「県民まちなみ緑化事業」を利用して桜・

やまぼうし・シバザクラを植えました。また、NPO兵庫空き家相談センターを平成２７年に立ち上げ、

各種相談会やセミナー活動等も行っています。

＊ 船坂住民数珠つなぎ 善見育弘さん ＊

―若い時から船坂になじみがあったんですね。

善）なので、ゆくゆくは船坂に住みたいと思っていました。高知の田舎で暮らす義父母と同居を見据

え、都会の密集地より住みやすいはずと考えたんですが、旧知の人がいないのと船坂の冬の寒さに耐

えられなくて、結局同居はかないませんでした（苦笑）。

船坂でも空き家問題はごく身近な問題ですが、自然豊かな船坂は子育て世代に住んでもらいたい地

域なので、農業体験できる宿泊施設などができれば、地域活性化につながる気がします。自然に恵ま

れたのどかな田園・里山に相応しい人の移住を歓迎しています。

―船坂にお住まいされたのは何年頃ですか？

善）平成２０年からなので１３年ほど経ちました。生ま

れも育ちも尼崎で中高時代は野球、大学時代は東京でし

唯一の悩みは家に面する市道の山１００号線が未舗装、かつ大雨が降ると土石流で通行止めになる

ことです。拳や頭ぐらいの大きさの石が落ちてきて、今まででに車のタイヤが３回もバーストしまし

た。一度体調が悪くなり１１９番したのですが、道路に覆い被さった樹木で救急車が入ってくること

が出来ず、困りました。万が一の時に緊急車両も家の前までは来れないのは不安ですね。それが悩み

の種です。



卒業おめでとう♪

（編集委員 中尾 尚美）

こんにちは。古民家族です！

１０月１７日は３ヶ月ぶりに集まることができ、皆の顔を見られて嬉

しい限りです。

（古民家族)

善照学園では里親支援専門相談員を配置しており、西宮市の里親さんから

の養育相談や、里親制度の啓発、里親向けの研修を開催する等、地域で里親

さんを応援し、支えられるような取り組みを行っています。

（善照学園）

メール kominkazoku@gmail.com

先日、今年の夏に友達が富士山に登った時の話を聞きました。家か

ら大正１５年の夏に曾祖父が富士山に登った時の写真が出てきました。

「富士頂上登山記念」と書かれた「浅間大社奥宮」前で足袋にわらじ

を履いた白黒の写真と、同じ場所で青空にサングラス・登山靴を履い

たカラーの写真。１世紀近い時を経て、同じ地に立つ・・・なんだか

とても感慨深いものがありました。２０２１年コロナでみんながマス

ク生活しているなんて思いもしていないでしょうネ・・・(;^_^A

◆ 学園ほっこり日記（お便り・発信・マンスリー vol.071）◆

古民家族 活動中！vol.55☆彡

りを行いました。少し重労働な内容でしたが初参加

の方も５名以上来てくださり、順調に作業が進みま

した！午後からは雨になってしまったため、皆で

編集者のつぶやき…

★船坂のサークル活動★

【ヨガ】月10：00 火19:30 【ゴルフ】年3～4 回 【県民交流広場事業】加工品・ランチ・そば・カフェ

１１月は７日と２１日を予定しています。小麦の種まきを進めながら、再び焼き

芋も楽しみたいと思います！ 初参加の方も是非お待ちしております！

古民家の囲炉裏を囲み、焼き芋を

午前中は小麦畑の雑草抜きと、ピザ窯づくりのための土練

10月は「里親月間」ということで、JR西宮駅前で里親制度を広めるための

チラシ配りをしました。長期で子どもを預かる里親だけでなく、短期、週末

や長期休暇だけ預かる等、子どもとの繋がり方は色々あります。

少しでも多くの方が里親制度を知り、地域で子どもを育てられる社会とな

るよう目指しています。

【テニス】土・日9:00 【グランドゴルフ】水・金9:30

しましたよ～！
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Calender(R3.11/13～R3.12/11)


